Los Estados Unidos emergieron de la guerra hispano-americana de 1898 con un nuevo poder internacional. Del mismo modo, España vio como su influencia exterior, antaño poderosa, quedaba reducida prácticamente a la nada. Estos acontecimientos simbolizaron para la generación intelectual española la agonía de su país y su "dolor de España".

En un año lleno de conmemoraciones del centenario del denominado "Desastre", la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales en colaboración con la Universidad de Wyoming ha querido sumarse a estos actos mediante la organización de un curso que reflexionara, con un afán revisionista, sobre los antecedentes, circunstancias y factores que llevaron a la "crisis del 98" y sus posteriores implicaciones culturales, históricas y políticas para ambos países, España y Estados Unidos.

Fruto de este trabajo es el presente volumen que recoge una amplia selección de las lecciones dictadas desde una completa variedad de puntos de vista, respetando el idioma original en el que fueron impartidas.